



COMMUNIQUE DE PRESSE (embargo jusqu'au 22 octobre)

Les lauréats eTwinning des 3 Communautés au Centre Belge de la Bande Dessinée

Ce mercredi 22 octobre 2014, eTwinning - le programme européen d'échanges à distance entre classes en Europe - fête ses lauréats au Centre Belge de la Bande Dessinée, grâce au soutien du programme européen « Erasmus+ ». Nouer des partenariats en Europe, par delà les frontières, géographiques, culturelles et linguistiques voilà le message, d'une totale actualité, porté par les *eTwinneurs* des 3 Communautés de Belgique.

Les lauréats des Prix eTwinning de la Fédération Wallonie-Bruxelles : (descriptif en annexe)

Dans l'enseignement secondaire

Premier Prix (d'un montant de mille deux cent cinquante euros):

Chantal Daoust de l'Institut Sainte Marie d'Arlon, pour le projet « Be smart, don't start ».

Deuxième Prix (d'un montant de mille euros)

Muriel Goffin du Centre scolaire Notre-Dame de la Sagesse de Ganshoren, pour le projet :
"What's up in Europe? A European eMag to discover each other's country and culture ».

Troisième prix (d'un montant de sept cent cinquante euros)

Caroline Olivier de l'Athénée Provincial Warocqué Morlanwelz (Mariemont Chapelle),
pour le projet : « BeLonGer ».

Dans l'enseignement fondamental

Premier Prix ex-aequo (d'un montant de mille deux cent cinquante euros):

Vincent Dupont de l'Institut Notre-Dame des Hayeffes de Mont-Saint-Guibert, pour le projet :
« Leur passé pour notre avenir en Europe ».

Premier Prix ex-aequo (d'un montant de mille deux cent cinquante euros):

Frédérique Lamy de l'école communale de Turpange, pour le projet : « Sharing similarities in
different countries by creating an European comic book »

Prix d'encouragement (d'un montant de cinq cent euros) :

Valérie Walgrave de l'école communale de Feluy, pour le projet : « Games for a Healthy
Europe ».

Les prix sont consacrés à l'achat de matériel informatique ou multimédia, choisis librement en fonction des besoins des écoles, pour la poursuite de projets eTwinning dans les établissements lauréats.

Un prix spécial a également été octroyé au Centre scolaire Notre-Dame de la Sagesse de Ganshoren : il consiste en un **tableau blanc interactif** offert par « Vanerum ».

Histoires d'eTwinning : des partenariats virtuels pour des échanges bien réels

Au sein de la Fédération Wallonie-Bruxelles, eTwinning reste une terre de pionniers qui rassemble (chiffres 2013) 123 enseignants impliqués dans 95 partenariats. Ce nombre trop modeste ne doit pas faire oublier l'enthousiasme des porteurs de projets qui ont réussi à franchir tous les obstacles, liés notamment aux problèmes d'équipement et de formation aux TIC (technologies de l'information et de la communication). Les enseignants et élèves d'eTwinning trouvent dans ces partenariats européens un nouveau souffle et plus de sens et de motivation dans les apprentissages, quelles que soient les matières abordées.

Les partenariats, entre minimum deux classes de deux pays différents, peuvent être mis sur pied à l'initiative du personnel éducatif des écoles; à n'importe quel moment de l'année, pour n'importe quelle durée en abordant toutes les matières. **La rentrée scolaire 2014 a vu éclore « eTwinning Belgica »**, soit la possibilité pour les écoles d'un même pays de nouer des partenariats, tremplin pour les échanges intercommunautaires. Les thèmes potentiels sont infinis et les modalités du projet, adaptables en fonction des besoins et réalités de chaque classe participante.

La plus importante communauté d'Europe

La communauté eTwinning est la plus importante communauté éducative d'Europe avec plus de 265 000 enseignants, inscrits au portail européen www.etwinning.net et plus de 35 000 projets de plus de 125 000 écoles.

Aux 33 pays eTwinning participants en Europe s'ajoutent des écoles de 6 « pays voisins » supplémentaires : l'Arménie, l'Azerbaïdjan, la Géorgie, la Moldavie, l'Ukraine et la Tunisie, bientôt rejoints par l'Albanie, la Bosnie - Herzégovine, la Serbie et le Liechtenstein.

Le **portail européen** www.etwinning.net est devenu la première communauté pour les écoles fondamentales et secondaires d'Europe. Formations en ligne, groupes de discussions, idées de projets, partage de ressources pédagogiques se font dans un environnement sans publicité, gratuit et sécurisé.

Les activités européennes sont relayées et développées dans chaque pays par les **Bureaux d'Assistance Nationale** (un dans chacune des Communautés flamande, francophone et germanophone de Belgique) qui informent et forment les responsables de projets et valorisent les réalisations des écoles.

Plus d'informations ?

Cécile GOUZEE , coordinatrice eTwinning cecile.gouzee@cfwb.be

Bureau d'Assistance eTwinning pour la Fédération Wallonie-Bruxelles de Belgique

AEF-Europe, 111 Chaussée de Charleroi à 1060 Bruxelles

Tél.: +32 (0)2 542 62 88 ou 0477 81 01 63

Portail eTwinning européen : www.etwinning.net

Portail eTwinning belge francophone : www.enseignement.be/etwinning

Avec le soutien du programme européen :

